

Ces trois collègues voudront bien nous permettre de leur présenter nos félicitations, à titre d'avocat spécial du progrès des sciences naturelles en cette Province, pour l'attitude ferme et digne de leurs représentants en cette circonstance. Les nombreuses échanges qui reçoivent notre *Naturaliste*, se réjouiront de voir, nous en sommes certain, que, quoique en minorité, la cause de l'histoire naturelle possède néanmoins quelques zélés dévoués pour son progrès dans nos maisons d'éducation.

La grande majorité des directeurs de nos maisons d'éducation prétend donc qu'on fait actuellement une part assez large à l'histoire naturelle dans nos collèges.

Que cette part soit assez large dans leurs programmes, la chose est possible ; mais qu'elle soit suffisante dans l'enseignement, dans le résultat de l'attention qu'on y prête ? nous ne pouvons en convenir. Tant qu'on s'obstinera à faire donner des cours scientifiques dans nos collèges par des professeurs qui n'en savent pas plus long que leurs élèves, les résultats ne s'élèveront guère au-dessus de zéro.

Il y a déjà 15 ans, 20 ans, qu'on trouve l'histoire naturelle inscrite dans le programme de plusieurs de nos collèges, et qu'on nous montre donc les naturalistes qu'on a produits. Mais que disons nous naturalistes ? Si on avait seulement produit des amateurs ! Ne voit-on pas encore chaque jour, pour ainsi dire, s'étaler dans nos journaux les absurdités les plus révoltantes en fait d'histoire naturelle ? Encore ces jours derniers, n'a-t-on pas vu répété dans nos principaux journaux, et même comme titre, en lettres majuscules apparentes, la traduction de *Army worm* par VER DE L'ARMÉE ! Tout naturellement, vous croyiez, après un tel titre, qu'on allait vous entretenir d'un certain ver qui s'attaquait aux soldats réunis en armées ; mais quelle n'était pas la surprise lorsqu'on voyait qu'on voulait nous parler de la chenille de la *Leucania unipuncta*, Haw. qui se réunit en armées pour ravager les champs cultivés, et qui cette année fait des dégâts plus considérables que d'ordinaire dans plusieurs des États de l'Union Américaine. La bévue accusait sans doute moins l'inhabilité d'un fouil-